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CHANTER
Je chante
Tu chantes
Il/elle/on chante
Nous chantons
Vous chantez
Ils/elles chantent
Attention à ne pas prononcer les terminaisons ‘e’, ‘es’, ‘e’, et ‘ent’. Mais on va bien pro-
noncer les terminaisons ‘ons’ et ‘ez’.
On va prendre un autre exemple :

JOUER
Je joue
Tu joues
Il/elle/on joue
Nous jouons
Vous jouez
Ils/elles jouent
Devant une voyelle ou un H muet, JE se transforme en J’.
❌On ne dit pas “je apporte”.
❌On dit “j’apporte”
❌On ne dit pas “je habite”.
❌On dit “j’habite”.
Les verbes en -GER et en -CER se transforment quand ils sont conjugués avec le
sujet NOUS.
❌On ne dit pas “nous mangons”.
❌On dit “nous mangeons”.
❌On ne dit pas “nous commencons”.
❌On dit “nous commençons”.

Comment conjuguer les verbes du premier groupe
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On fait ça pour ne pas changer la prononciation par rapport aux autres personnes.
Généralement, pour toutes les personnes, on met un accent grave sur le “E” avant la con-
sonne (sauf pour nous et vous).

AMENER
J’amène
Tu amènes
Il/elle/on amène
Nous amenons
Vous amenez
Ils/elles amènent
On entend que l’accent change la prononciation. Il ouvre le son du “E”.

ACHETER
J’achète
Tu achètes
Il/elle/on achète
Nous achetons
Vous achetez
Ils/elles achètent
C’est la même chose si à l’infinitif, le verbe est en É + consonne(s) + ER.
PRÉFÉRER
Je préfère
Tu préfères
Il/elle/on préfère
Nous préférons
Vous préférez
Ils/elles préfèrent
Cependant, pour les verbes en -ETER et -ELER, ça dépend du verbe...désolé ! Il faut vérifi-
er la conjugaison.
Donc certains verbes sont conjugués comme on a vu avant, mais d’autres verbes se conjug-
uent comme JETER ou APPELER.
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JETER
Je jette
Tu jettes
Il/elle/on jette
Nous jetons
Vous jetez
Ils/elles jettent
On entend que la double consonne change la prononciation. Ça ouvre le son du “E”.
Voici un autre exemple :
APPELER
J’appelle
Tu appelles
Il/elle/on appelle
Nous appelons
Vous appelez
Ils/elles appellent
Les verbes en -OYER et en -UYER
On doit transformer “Y” en “I” à toutes les personnes (sauf pour nous et vous).
ENVOYER
J’envoie
Tu envoies
Il/elle/on envoie
Nous envoyons
Vous envoyez
Ils/elles envoient
APPUYER
J’appuie
Tu appuies
Il/elle/on appuie
Nous appuyons
Vous appuyez
Ils/elles appuient
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Les verbes en -AYER
Pour les verbes en -AYER, on peut garder “Y” ou le transformer en “I”, sauf pour NOUS et 
VOUS où on va utiliser “Y”.

PAYER
Je paye OU paie
Tu payes OU paies
Il/elle/on paye OU paie
Nous payons
Vous payez
Ils/elles paient OU paient


